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¿Cómo es su explotación?
Mi explotación de ganado
caprino para leche está dentro
de los terrenos comunales de
pastos del Ayuntamiento de
Robledo de Chavela. Se trata
de una nave ganadera que ya
estaba construida en el año
2002, aunque yo llevo trabajan-
do en ella tan solo unos meses,
desde enero de 2014. Consta
de un corral interior, una sala
de ordeño y un corral exterior
cercado. Actualmente tengo 79
hembras y dos machos repro-
ductores. Los cabritos hembra
que nacen los mantengo en la
explotación como futuras
madres y productoras de
leche, mientras que los machos
van a matadero.

¿Cuál es la situación del
sector en el que desarrolla
su actividad agraria?
Llevo poco tiempo, pero ya he
constatado que la situación es
complicada. Y eso que en los
últimos años el precio al que
se paga la leche de cabra ha
subido y está suponiendo un
impulso para el sector. Por

parte de la Administración, el
apoyo es muy escaso, no dan
ninguna importancia al sector
agrario. El sector está descui-
dado desde la Administración,
muchos ganaderos están
dejando la actividad y el monte
está sufriendo las consecuen-
cias de ello al haber menos
animales pastando. Además,
las exigencias son las mismas
para todas las explotaciones,
con independencia del tama-
ño, y esto ahoga a los peque-
ños productores. También
influyen los precios cada vez
más elevados de las materias
primas (gasoil, electricidad,
piensos, etc.), a lo que hay
que añadir el pago por pastar
en las tierras comunales, que
es muy alto y la Administración
no muestra ninguna predispo-
sición a reducir sus precios.
Todo el lo hace que, en
muchas ocasiones, los ingre-
sos son superados por los
gastos. En mi caso concreto
he solicitado la ayuda a prime-
ra instalación y me la han con-
cedido, lo que va a aliviar, en
buena parte, los grandes gas-

tos a los que estoy teniendo
que hacer frente para poner al
día mi explotación.

¿Qué medidas o reformas
considera necesarias para
mejorar la situación de los
sectores en los que trabaja?
Las pequeñas explotaciones
deberían tener mayores bene-
ficios fiscales, precios más
reducidos en las materias pri-
mas, así como ventajas frente
a las grandes explotaciones,
pues se puede decir que esta-
mos real izando una labor
prácticamente artesanal y con
menor impacto medioambien-
tal. En cuanto a la transforma-
ción del producto, en el sector
de la leche de cabra debería
establecerse una ley especial
que permitiera a los pequeños
productores transformar la

leche de distinta forma a como
está fijada para los grandes
productores e industrias. En
otros países europeos existen
legislaciones más benevolen-
tes para los pequeños produc-
tores de leche que quieren
transformar su producto en
yogur o queso y venderlo a
particulares, a pequeña esca-
la. Esas leyes exigen cumplir,
por supuesto, unos mínimos
de salubridad y de seguridad
alimentaria, pero no con unos
requisitos tan duros como los
de las grandes industrias.

¿Por qué ha apostado por
UPA para defender sus
intereses en el sector agra-
rio?
Me afilié a UPA en el verano de
2013 porque me pareció la
organización más indicada

“La Administración
madrileña no da valor al
sector agrario a pesar del
potencial agrícola y
ganadero de la región”

ROCÍO LÓPEZ-BARRANCO
40 AÑOS
Propietaria de una explotación de ganado caprino
de leche en Robledo de Chavela (Madrid)

Rocío López-Barranco es propietaria de una explotación de
ganado caprino de leche en la localidad madrileña de
Robledo de Chavela. Recién incorporada a la actividad
agraria, pues es ganadera a título principal desde enero de
este año, entiende que el sector agrario se enfrenta a una
situación complicada debido, principalmente, a los elevados
costes de producción y a la escasa importancia que le otor-
gan las distintas administraciones. Rocío considera que
este “abandono” por parte de la Administración es aún más
patente en la Comunidad de Madrid, pues el Gobierno
regional no da valor al sector agrario a pesar del rico poten-
cial del territorio madrileño para la actividad agraria.

Campo vivo. Orgullo rural
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para defender los intereses de
las pequeñas explotaciones. Y
estaba en lo cierto, pues me
han ayudado mucho a la hora
de poner en marcha mi explo-
tación y son los que me han

llevado todo el papeleo para
conseguir mi subvención de
primera explotación. 

¿Cómo valora la trascen-
dencia de la agricultura y la

ganadería en una región tan
urbanizada como la Comu-
nidad de Madrid?
Está claro que al sector agra-
rio no se le ha dado ninguna
importancia en Madrid, ni se

le considera una actividad
económica prioritaria, al con-
trario que en otras comunida-
des autónomas. En mi opi-
nión, la agricultura y la gana-
dería son actividades básicas
para la economía local, pero
los políticos madrileños no lo
ven así, y las tienen abando-
nadas. 

¿La situación de su explo-
tación le permite afrontar el
futuro con optimismo?
Sí, soy optimista y creo que mi
explotación tiene futuro, al
menos para vivir dignamente.
Además, la subvención para
primera instalación me ha
dado más fuerzas para seguir
trabajando en lo que realmente
me gusta, y llegar a la transfor-
mación del producto a través
de la instalación de una
pequeña industria de carácter
artesanal.

Campo vivo. Orgullo rural

NAVES PREFABRICADAS paraNAVES PREFABRICADAS para

La instalación para sus animales con los mejores 
resultados del mercado con:  

• VENTILACIÓN y AISLAMIENTO excepcionales.

• TÚNELES ESTÁNDAR de 10, 12,5 y 14 metros de
ancho por longitudes moduladas a 2 metros. 

SOLICITE INFORMACIÓN SIN COMPROMISO

Polígono Ampliación Comarca I, calle M, 6 - 31160 Orcoyen (Navarra) •Tel. 948 317 477 •Fax 948 318 078 •E-mail: cosma@cosma.es •Internet: www.cosma.es

¡¡NOVEDAD!!
Cobertizos para
guardar maquinaria,
materiales, forrajes,
etc.

pollos, ovejas, conejos, cerdos, 
patos, codornices, avestruces,etc.
pollos, ovejas, conejos, cerdos, 
patos, codornices, avestruces,etc.


